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APERTURA DE LA SESIÓN 
 

 

Señora presidenta: Siendo las 12:23 horas, 
con la presencia de veintitrés concejalas y 
concejales ─ausente: un concejal, Daniel 
Ciaccia─, damos por iniciada la 8° Sesión Or-
dinaria del periodo 2023. 
Por Secretaría se dará lectura al Orden del 
Día. 
 
Señor secretario legislativo: (Leyendo): 
  
 

O R D E N    D E L    D Í A 
 

Fecha: 25/08/2023 
Sesión: 12:00 h 

Labor Parlamentaria: 25/08/2023, 10:00 h 
Lugar: H. Concejo Deliberante, E.T. de Cruz 1280, 

Escobar 
 
 
1) Apertura de la 8ª SESIÓN ORDINARIA. 
 
 
2) APROBACIÓN DE LA VERSIÓN TAQUIGRÁ-
FICA de: 7ma. Sesión Ordinaria de fecha 
26/07/2023. 
 
 
3) COMUNICACIONES DEL DEPARTAMENTO 
EJECUTIVO: 
 
17755/22: ORDENANZA. REGULACION LA ACTIVI-
DAD DENOMINADA TERAPIA ASISTIDA CON CA-
BALLOS EN EL PARTIDO DE ESCOBAR. 
El D.E. eleva Dto. de Promulgación. A su registro y 
archivo. 
 
17835/23: ORDENANZA. CREACION MECANISMO 
PARTICIPACION CIUDADANA. 
El D.E. eleva Dto. de Promulgación. A su registro y 
archivo. 
 
17871/23: RESOLUCION. SOLICITUD A LA GO-
BERNACION DE LA PROVINCIA DE BUENOS AI-
RES ADHESION DE LA PROVINCIA A LA LEY NA-
CIONAL 27.706 PROGRAMA FEDERAL UNICO DE 

INFORMATIZACION Y DIGITALIZACION DE HIS-
TORIAS CLINICAS DE LA REPUBLICA ARGEN-
TINA. 
El D.E. toma conocimiento de la Comunicación san-
cionada y eleva informe. A su registro y archivo. 
 
17896/23: RESOLUCION. CELEBRACION SESION 
ESPECIAL EN EL MES DE JUNIO POR EL DIA DEL 
NI UNA MENOS. 
El D.E. toma conocimiento. A su registro y archivo. 
 
17897/23: ORDENANZA. SENTIDO DE CIRCULA-
CION OESTE A ESTE CALLE 119 COLECTORA 
ESTE, LOMA VERDE, ESCOBAR. 
El D.E. eleva Dto. de Promulgación. A su registro y 
archivo. 
 
17898/23: ORDENANZA. AUTORIZACION AL D.E. 
AL PAGO POR ASIGNACION FAMILIAR AL 
AGENTE BRUN, GONZALO DANIEL. 
El D.E. eleva Dto. de Promulgación. A su registro y 
archivo. 
 
17899/23: ORDENANZA. AUTORIZACION AL D.E. 
PAGO POR BONIFICACION POR ANTIGUEDAD 
AL AGENTE CHAUQUE NORMA CLAUDIA. 
El D.E. eleva Dto. de Promulgación. A su registro y 
archivo. 
 
17900/23: ORDENANZA. AUTORIZACION AL D.E 
AL PAGO POR ASIGNACION FAMILIAR A LA 
AGENTE DE LA ROSA, MARIA GRACIELA. 
El D.E. eleva Dto. de Promulgación. A su registro y 
archivo. 
 
17901/23: ORDENANZA. CONDONACION DEL 
PAGO DEL 100% POR CAPITULO I, XIX, XVIII A LA 
ASOCIACION CIVIL IGLESIA DE CRISTO PUENTE 
A LA VISTA. 
El D.E. eleva Dto. de Promulgación. A su registro y 
archivo. 
 
17912/23: DECLARACION DE INTERES DEL CON-
CEJO DELIBERANTE DE ESCOBAR ACTOS CON-
MEMORATIVOS POR LOS 50 AÑOS DE LA MODA-
LIDAD DE EDUCACION DE JOVENES, ADULTOS 
Y ADULTOS MAYORES. 
El D.E. toma conocimiento de la Resolución sancio-
nada. A su registro y archivo. 
 
17934/23: RESOLUCION. DECLARACION DE IN-
TERES LEGISLATIVO EL SEGUNDO EVENTO 
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CULTURAL Y GASTRONOMICO DE LA COLECTI-
VIDAD PERUANA DE ESCOBAR ─ PERU─ESCO. 
El D.E. toma conocimiento. A su registro y archivo. 
 
 
EXPEDIENTES QUE PASAN A LAS RESPECTI-
VAS COMISIONES 
 
17944/23: ORDENANZA. OBLIGATORIEDAD DE 
OTORGAR PRIORIDAD DE ATENCION A PERSO-
NAS CON TEA, TDHA, TEL, DEFICIL COGNITIVO, 
PARALISIS CEREBRAL Y SIMILARES A GRUPO 
FAMILIAR EN ESTABLECIMIENTO PUBLICO DE 
LA MUNICIPALIDAD DE ESCOBAR. 
 
17945/23: ORDENANZA. CONVALIDACION CON-
VENIO MARCO DE PASANTIAS ENTRE MUNICI-
PALIDAD Y DENVER FARMA S.A. 
 
17946/23: ORDENANZA. CONVALIDACION CON-
VENIO ENTRE MUNICIPALIDAD Y COOPERATIVA 
18 DE ABRIL LTDA. CON LA FINALIDAD DE DES-
PLEGAR POLITICAS PUBLICAS QUE PROMUE-
VAN EL DESARROLLO SOSTENIBLE. 
 
17947/23: ORDENANZA. DESIGNACION "MICRO-
ESTADIO KM. 48" AL MICROESTADIO MUNICIPAL 
DE LA CALLE BOULEVARD 5 DE JUNIO ENTRE 
LOS JAZMINES Y LAS AMAPOLAS, MAQ. SAVIO. 
 
17948/23: ORDENANZA. ACEPTACION CESION 
DEL INMUEBLE DESIGNADO COMO CIRC. XII, 
SECC. B, QTA. 6, MZ. 6AH, PARCELA 1A COMO 
ESPACIO VERDE Y DESIGNACION NOMBRE 
CUYO Y SAN LORENZO A CALLES DE BELÈN DE 
ESCOBAR. 
 
17949/23: ORDENANZA. CONVALIDACION DE-
CRETO DEL D.E. 2156/2023 SOBRE IMPOSICION 
NOMBRE MICROESTADIO HEROE DE MALVINAS 
JOSE RAUL IBAÑEZ A MICROESTADIO DE MAT-
HEU. 
 
17950/23: ORDENANZA. CONVALIDACION EL DE-
CRETO DEL D.E. 1945/2023 REF. A ACEPTACION 
LA CESION SIN CARGO EFECTUADA POR LA SE-
CRETARIA GENERAL DE LA PRESIDENCIA DE LA 
NACION A LA MUNICIPALIDAD DE ESCOBAR.  
17951/23: ORDENANZA. AUTORIZACION A AFEC-
TAR AL PROGRAMA LOTES CON SERVICIOS IN-
MUEBLES DEL DOMINIO DEL INSTITUTO DE LA 
VIVIENDA (MAQUINISTA SAVIO). 

 
17952/23: PUESTA EN FUNCIONAMIENTO DE 
JUZGADO DE FAMILIA N° 1 
 
 
4) PETICIONES O ASUNTOS PARTICULARES: 
 
Nota Nro: 4001 Autor: GUTIERREZ GLORIA 
SOLICITUD CONDONACION DE DEUDA DE TA-
SAS MUNICIPALES. 
 
Nota Nro: 4002 Autor: VEGA OSCAR  
SOLICITUD POSTA SANITARIA EN BARRIOS 
PRESIDENTE PERON Y LA ARBOLEDA. 
 
Nota Nro: 4003 Autor: VEGA OSCAR 
SOLICITUD RED CLOACAL EN BARRIOS PRESI-
DENTE PERON Y LA ARBOLEDA. 
 
Nota Nro: 4004 Autor: URRUTI FRANCISCO 
SOLICITUD PERMISO PARA ESTACIONAMIENTO 
PERSONA CON DISCAPACIDAD. 
 
Nota Nro: 4005 Autor: EMPRENDEDORAS CARI-
CIAS DEL ALMA 
SOLICITUD ESPACIO FISICO PARA REUNIONES. 
 
Nota Nro: 4006 Autor: FRANCO GOROSITO 
REF. SOLICITUD DE REUNION PARA PRESEN-
TAR PROYECTOS Y PROPUESTAS DEL CENTRO 
DE ESTUDIANTES DE LA TECNICA NRO. 1 CAPI-
TAN DE NAVIO HIPOLITO BOUCHARD. 
 
Nota Nro: 4007 Autor: PROF. DIAZ GABRIELA 
SOLICITUD DECLARACION INTERES LEGISLA-
TIVO EL PROGRAMA RADIAL "EDUCACION Y CO-
MUNIDAD" 
 
 
5)  PROYECTOS DE COMUNICACIÓN: 
 
EXPEDIENTES QUE PASAN A LAS RESPECTI-
VAS COMISIONES 
 
17953/23: Presentado por Juntos Escobar  
COMUNICACION. SOLICITUD DE OBRAS HIDRI-
CAS EN INTERSECCION DE INDEPENDENCIA Y 
SPADACCINI DE DOS ESTABLECIMIENTOS EDU-
CATIVOS DE BELEN DE ESCOBAR. 
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6) EXPEDIENTES CON DESPACHO DE COMI-
SIÓN 
 
17218/21: SOLICITUD EXIMICION TASAS A LA 
IGLESIA CRISTIANA EVANGELICA DE ING. MAS-
CHWITZ.  
La Comisión de Hacienda y Presupuesto, acon-
seja la aprobación de un proyecto Ordenanza 
previo dictamen de la Asesoría Letrada. La Comi-
sión de Interpretación y Reglamento, por unani-
midad, adhiere al despacho. 
 
 
17310/21: ORDENANZA. DESIGNASE CON EL 
NOMBRE DE COMANDANTE MARIANO CAÑA AL 
ESTABLECIMIENTO DE LA DIR. GRAL DE DE-
FENSA CIVIL DE ING MASCHWITZ Y DONDE EN 
SU FUTURO SE EMPLACE. 
La Comisión de Interpretación y Reglamento, por 
unanimidad aconseja la recaratulación del expe-
diente pasando a ser de autoría de todos los Blo-
ques Políticos y la aprobación del proyecto de 
Ordenanza. 
 
 
17665/22: ORDENANZA. DESIGNACION ARIEL 
BAITAIJ A LA CALLE BUENOS AIRES DE MAT-
HEU. 
La Comisión de Interpretación y Reglamento 
aconseja, por Mayoría la aprobación del proyecto 
de Ordenanza y por Minoría su aprobación con 
modificaciones. 
 
 
17723/22: SOLICITUD EXIMICION TASAS A FLO-
RES GLORIA 
La Comisión de Hacienda y Presupuesto, por 
unanimidad, aconseja la aprobación del proyecto 
de Ordenanza previo dictamen de la Asesoría Le-
trada. La Comisión de Interpretación y Regla-
mento adhiere al despacho. 
 
 
17759/22: SOLICITUD DESIGNACION NOMBRE 
DE CALLE EN LOMA VERDE. 
La Comisión de Interpretación y Reglamento, por 
unanimidad, aconseja la aprobación del proyecto 
de Ordenanza. 
 
 
17760/22: SOLICITUD CONDONACION DEUDA 
TASAS MUNICIPALES BAGNASCO MARIO. 

La Comisión de Hacienda y Presupuesto, por 
unanimidad, aconseja la aprobación del proyecto 
de Ordenanza previo dictamen de la Asesoría Le-
trada. La Comisión de Interpretación y Regla-
mento, por unanimidad, adhiere al despacho. 
 
 
17905/23: COMUNICACION. SOLICITUD AL D.E. 
SE CONSIDERE COMO PROPUESTA DENTRO 
DEL PROGRAMA IDENTIDAD ESCOBAR EL NOM-
BRE DRA. CESIRA WENCESLADA OLIVERA DE 
CAPELLO A UDP BELEN DE ESCOBAR. 
La Comisión de Interpretación y Reglamento, por 
unanimidad, aconseja la aprobación del proyecto 
de Comunicación. 
 
 
17918/23: RESOLUCION. DECLARACION PERSO-
NALIDAD DESTACADA DEL PARTIDO DE ESCO-
BAR A LA ARTISTA PLASTICA SAVIENSE, ME-
LANI GONZALEZ. 
La Comisión de Interpretación y Reglamento, por 
unanimidad, aconseja la aprobación del proyecto 
de Resolución. 
 
 
17943/23: SOLICITUD DECLARACION INTERES 
AL VIII ENCUENTRO NACIONAL DE FORUM IN-
FANCIAS RED FEDERAL. 
La Comisión de Interpretación y Reglamento, por 
unanimidad, aconseja la aprobación de un pro-
yecto de Resolución. La Comisión de Salud Pú-
blica, Desarrollo Humano, Niñez, Adolescencia y 
Familia, por unanimidad, adhiere al despacho. 
 
  
 

TRATAMIENTOS SOBRE 

TABLAS  
 
 

Señora presidenta: Muchas gracias, Hugo. 
Bueno, tiene la palabra la concejal Flavia 
Battistiol. 
  
Señora Battistiol: Gracias, señora presi-
denta. Es para pedir estado parlamentario y 
tratamiento sobre tablas de los expedientes 
N° 17944 y 17954. Gracias. 
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Señora presidenta: En consideración la mo-
ción de la concejal Battistiol. Quienes estén 
por la afirmativa… 
  

 Aprobada por unanimidad. 
  
  

EXPEDIENTE 17944/23: ORDE-
NANZA. OBLIGATORIEDAD DE 
OTORGAR PRIORIDAD DE 
ATENCION A PERSONAS CON 
TEA, TDHA, TEL, DEFICIL COG-
NITIVO, PARALISIS CEREBRAL 
Y SIMILARES A GRUPO FAMI-
LIAR EN ESTABLECIMIENTO 
PUBLICO DE LA MUNICIPALI-
DAD DE ESCOBAR. 

  
Señora presidenta: Corresponde tratar en 
consecuencia el expediente 17944/23 (lee 
carátula). Tiene la palabra la concejal Silvia 
Riedel. 
  
Señora Riedel: Gracias, señora presidenta. 
Esta ordenanza viene a brindarles a los pa-
dres y madres del distrito de Escobar una 
obligatoriedad de otorgar prioridades y pre-
ferencia de atención a estas personas con 
trastorno de desarrollo.  

La idea es que el municipio les entre-
gue a esos padres una tarjeta azul, lo que le 
va a dar es una prioridad en atención en 
cualquier dependencia que sea municipal, y 
así también vamos a invitar a todas las áreas 
privadas de acá del partido de Escobar, para 
que se sumen al municipio que acompaña.  

El tema es hacer también campañas 
de sensibilización en los medios de comuni-
cación, en redes sociales y en comunidades 
locales, a los trabajadores y trabajadoras del 
municipio de Escobar con realización de ta-

lleres; colaborar también con las organiza-
ciones de padres y todas las organizaciones 
que estén abocadas a los chicos con TEA; y 
también convocar al sector privado para 
que se capacite. Trataremos también de lle-
gar al área docente, que también lo está pi-
diendo.  

Haremos un registro en el municipio 
de Escobar para que todos estos padres es-
tén acompañados. Ayer nos explicó la doc-
tora Rocío Fernández que en el área de 
donde está ella trabajando se está haciendo 
un sector para atender a estos niños, prepa-
rado para que los padres puedan ir tranqui-
los a hacerles su DNI o cualquier consulta o 
reclamo que tengan que hacer.  

Así que este proyecto que está tra-
bajado también con nuestro intendente lo 
queremos aprobar para hacer de esta Orde-
nanza algo muy importante para el futuro 
de todos los niños escobarenses. Gracias, 
señora presidenta. 
  
Señora presidenta: Muchas gracias, conce-
jal. Tiene la palabra la concejal Yesica Ave-
jera. 
  
Señora Avejera: Gracias, presidenta. Cada 
paso que damos en nuestro municipio para 
ayudar a los chicos con TEA y a sus familias 
es sumamente importante, y lo hemos he-
cho cada vez que se ha podido tratar algo de 
esa índole en este Concejo ─pasó cuando re-
conocimos a una escritora escobarense que 
hacía libros para ellos─. Siempre está la pre-
disposición de ayudar y de sumar desde el 
lugar que hoy nos toca a nosotros y en este 
caso hoy es aprobando esta Ordenanza tan 
importante con este primer gran paso para 
todos los que vienen. Sabemos que falta 
mucho, sabemos que necesitan de muchas 
cosas, pero quedarse en el mismo lugar di-
ciendo lo que falta no es lo que importa sino 
es avanzar sobre eso, y eso es lo que se está 
haciendo hoy en el municipio.  

https://hcdescobar.gob.ar/wp-content/uploads/ordenanzas/O-O-6180.pdf
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Así que cada pasito que damos para 
esa verdadera sociedad inclusiva que nece-
sitamos tiene que ver con esto y avanzar, 
movernos de donde estamos es lo que im-
porta. Así que, por supuesto, que adelanta-
mos nuestro voto positivo. 
  
Señora presidenta: Muchas gracias, conce-
jal. Tiene la palabra la concejal Romariz de 
Aristi. 
 
Señora Romariz de Aristi: Gracias, señora 
presidenta. Desde ya quiero adelantar mi 
voto positivo. Todos ya saben que yo tengo 
un sobrino nieto autista que es muy pro-
fundo. La vez pasada hablábamos con la 
Dra. Rocío que a veces los chicos no tienen 
rasgos y parecen normales y parece que se 
quieran colar por delante de la gente, y me 
parece fantástica esta idea y todo lo que se 
puede hacer al respecto y no sólo por el 
chico ─como dijo la concejal preopinante─, 
sino también por su familia, porque hay que 
entender que el conflicto no es sólo del 
chico sino todo lo que genera alrededor. 

En el caso de mi sobrino nieto tiene 
tres hermanos más; complica toda la situa-
ción, entonces todo lo que podamos hacer… 
Yo les decía a las madres que todo este 
Cuerpo desde que estamos acá siempre se 
ha votado por unanimidad todo lo que tiene 
que ver con esto, porque tenemos una sen-
sibilidad especial y sabemos que vamos a 
ayudar siempre a los chicos que lo necesitan 
y esto es un primer paso, pero no va a ser el 
último. Vamos a seguir trabajando por esto 
todas las veces que sea necesario, todos los 
proyectos que sean necesarios los vamos a 
trabajar, y todo lo que podamos hacer para 
ayudar. Muchísimas gracias. 
  
Señora presidenta: Gracias, concejala. 
Tiene la palabra el concejal Diego Castag-
naro. 
  

Señor Castagnaro: Muchas gracias, señora 
presidenta. Por supuesto, adelanto mi voto 
positivo. Nos vamos a emocionar y vamos a 
apoyar esta y todas las iniciativas parecidas 
─como decía la concejal Romariz de Aristi─, 
pero hagamos que los derechos sucedan, 
hagamos que las cosas pasen; el papel 
aguanta todo. 

En el 2020 aprobamos por unanimi-
dad el proyecto 16786, que habla del len-
guaje inclusivo, que tiene que ver también 
con algo que reclaman los padres TEA, que 
es que tengamos pictogramas para que los 
niños con condición autista puedan desem-
peñarse con más facilidad, y me parece un 
paso fundamental que está dando el muni-
cipio para con las familias y con los chicos, 
de darles prioridad y darles prioridad tam-
bién es tener más neurólogos y más neuro-
pediatras. Hagamos ese esfuerzo y que 
aquellas normas que votamos por unanimi-
dad se ejecuten. Gracias. 
  
Señora presidenta: Gracias, concejal. Tiene 
la palabra la concejal Lorena Vogel. 
  
Señora Vogel: Muchas gracias, presidenta. 
Me gustaría sumar a todo lo que han dicho 
los concejales y las concejalas que tenemos 
un Estado presente y desde el comienzo, 
presente en actividades, presente en acom-
pañamientos, presente con la red TEA Esco-
bar, presente también no solamente cada 2 
de abril, que es el Día Internacional de la 
concientización sobre el autismo, en donde 
ese día el palacio municipal se ilumina con 
el color característico, sino que tenemos un 
acompañamiento los 365 días del año. 

Tenemos un intendente que se preo-
cupa en implementar políticas públicas, 
como la presentación de este proyecto de 
ordenanza que, de sancionarse, se con-
vierte en una política de Estado y pone nue-
vamente a Escobar, a nuestro distrito, en la 
vanguardia. 
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Quiero agradecer el trabajo incansa-
ble de Red TEA Escobar, porque ellos y ellas 
son el pilar fundamental para que esto tam-
bién se pueda llevar a cabo. Muchas gracias. 
  
Señora presidenta: Muchas gracias, conce-
jala. Se acaba de incorporar el concejal Da-
niel Ciaccia, así que somos veinticuatro con-
cejales y concejalas presentes. 

Si ningún otro concejal o concejala 
hace uso de la palabra, entonces vamos a 
someter a votación el proyecto que se tra-
mita a través del expediente 17944/23. 
Quienes estén por la afirmativa… 
  

 Aprobado por unanimidad. 
 Aplausos. 

  
Señora presidenta: Felicitaciones a la comu-
nidad. 
 
  

EXPEDIENTE 17954/23: ORDE-
NANZA. CONVALIDACION DEL 
DECRETO DEL D.E. N° 
2671/2023. 

  
Señora presidenta: Seguimos, entonces en 
función de la moción, dando tratamiento al 
expediente 17954/23 (lee carátula). Tiene la 
palabra el concejal Jonatan Cruz. 
  
Señor Cruz: Gracias, señora presidenta. En 
virtud de los hechos sucedidos en la locali-
dad de Maquinista Savio el día martes, 
donde un grupo de menores, instigados 
─muchos de ellos─ por sus progenitores, 
acudieron a las inmediaciones de lo que es 
la estación de Maquinista Savio, con palos y 
piedras, amedrentando a los comerciantes 
e intentando saquear los comercios aleda-
ños. 

Se hizo presente, por supuesto, rápi-
damente la policía de la provincia de Buenos 

Aires, la Secretaría de Seguridad del partido, 
junto con Prevención; pudieron reducir y 
detener a muchos de ellos ─repito: menores 
de edad instigados por sus propios padres 
muchos de ellos─, a aquellos que estaban 
básicamente en pleno delito dentro de un 
supermercado de la localidad. Gracias a la 
seguridad, fueron detenidos, y no sola-
mente eso, sino que fueron dispersados 
aquellos que todavía estaban dando vueltas 
buscando la oportunidad para dañar comer-
cios y gente de bien que trabaja, comercian-
tes de la localidad que cada día se levantan, 
tienen un gran esfuerzo a diario por mante-
ner sus comercios en una situación muy 
complicada en general del país. Así que, 
realmente orgulloso de un municipio 
atento, puntual. 

Luego, el día miércoles, se hizo pre-
sente en la localidad el gobernador Axel 
Kicillof; junto al intendente, estuvieron 
coordinando tareas de prevención, de segu-
ridad, para seguir protegiendo a los vecinos, 
y luego, el mismo día miércoles a la noche, 
se firmó un decreto, el 2671, que en sus ar-
tículos 1º y 2º suspende y da de baja todo 
beneficio tributario, social, subsidios, a 
aquellos involucrados en los hechos de de-
lincuencia, porque son delincuentes, lisa y 
llanamente, los suspende, los da de baja y 
claramente quedan en un futuro por fuera 
de todo beneficio municipal. Creo que es un 
gran gesto del intendente ponerse en el lu-
gar de los comerciantes y de los vecinos de 
Escobar, protegiéndonos, cuidándonos. De 
hecho, tuvimos un evento ─la iglesia evan-
gélica tuvo un evento el día miércoles─ y el 
intendente no pudo asistir porque estaba 
específicamente abocado a las tareas de 
prevención. 

Orgulloso realmente ─repito─ de un 
Estado municipal, políticas concretas que 
realmente ayudan, sirven y protegen a los 
vecinos de bien. Así que muy agradecidos, y 
espero que claramente todos los bloques 

https://hcdescobar.gob.ar/wp-content/uploads/ordenanzas/O-O-6181.pdf
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nos acompañen; el bloque, junto con todos 
mis compañeros, por supuesto, damos la 
positiva al mismo. Muchas gracias. 
  
Señora presidenta: Muchas gracias, conce-
jal. Tiene la palabra el concejal Diego Cas-
tagnaro. 
  
Señor Castagnaro: Muchas gracias, presi-
denta. En el año 2020, presenté un proyecto 
similar ─por supuesto que este que pre-
senta el intendente es un poco mejor, lo han 
mejorado─, el 17008/2020. Adhiero a lo que 
dijo el concejal Jonatan Cruz, es momento 
de poner orden, y esto se logra con orde-
nanzas. Lo que proponía en su momento 
era, no solo limitar al subsidio a las personas 
que estén cometiendo un delito contra la 
propiedad privada, sino también a las orga-
nizaciones que están instigando esto, sean 
cooperativas, organizaciones sociales. Te-
nemos que terminar con el intermediario 
que utiliza el pobrismo para ─como decía Jo-
natan Cruz─ cometer delitos. 

Entonces, por supuesto, adhiero a la 
propuesta del Departamento Ejecutivo en 
cuanto a limitar los subsidios y toda otra si-
tuación, incluso si se pudiera limitar tam-
bién la actividad normativa de cada una de 
las organizaciones sociales que están pro-
moviendo este tipo de delitos. Muchas gra-
cias. 
  
Señora presidenta: Gracias, concejal. Tiene 
la palabra el concejal Eduardo Gianfran-
cesco. 
  
Señor Gianfrancesco: Gracias, presidente. 
Voy a ser breve con este tema. Yo comparto 
plenamente esta iniciativa del intendente, 
lo felicito por esta ordenanza.  

Lo que sucedió en Maquinista Savio 
e intentaron replicar en el distrito no fue 
producto de hambre, fueron grupos organi-

zados, instigaban a menores de edad tam-
bién lamentablemente, poner a menores a 
hacer ese tipo de tareas indica que son de-
lincuentes ─como bien dijo Jonatan─ y hay 
que ir con todo el peso de la ley contra esa 
gente porque, más allá de producir delitos, 
metieron en el medio a menores de edad y 
es muy pero muy lamentable que esto su-
ceda.  

Yo voy a ser breve, pero créanme 
que más allá de felicitar al intendente por 
esta iniciativa, nosotros desde la Libertad 
Avanza cuando seamos gobierno ─clara-
mente ahora no todo el mundo se ríe, está 
muy bien que lo tomen en serio─ vamos a ir 
en contra de todo lo que tiene que ver con 
la delincuencia. Mano dura vamos a poner 
para defender al vecino común, que nece-
sita un estado presente y que los defienda 
todos los días. Muchas gracias. 
  
Señora presidenta: Gracias, concejal. Tiene 
la palabra la concejal Griselda Romariz de 
Aristi. 
  
Señor Romariz de Aristi: Gracias, señora 
presidenta. Yo quiero destacar varias cosas 
de esto: primero, como dijo Gianfrancesco, 
felicito al intendente y se lo he hecho saber 
─se lo he manifestado a él mismo que haya 
tomado una decisión así─, porque es lo que 
toda la ciudadanía está esperando: mano 
justa ─acá es donde voy a disentir─, lo que 
corresponde, lo que marcan las leyes.  

Estos han sido robos, ataques vandá-
licos, entonces me parece muy bien que 
gente que ya está recibiendo un beneficio 
de parte del Estado, sea el que fuere, si es 
delincuente ─porque son delincuentes─ se 
les saque lo que el Estado le está dando de 
buena fe.  

Y a mí me hubiese gustado más que 
esto sea más expansivo todavía: que se lleve 
a cualquier persona que ya esté condenada 
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─no que se lo sospeche, como me lo hicie-
ron saber─ por algún delito, que puede ser 
desde no pagar a los hijos hasta pegarle a la 
mujer, hasta lo que vos quieras… también 
sucede lo mismo, pero eso quedará para 
otro capítulo.  

Y quiero remarcar, porque dice: "La 
gente roba por hambre". No, la gente puede 
ser carenciada pero la gente puede tener 
valores y puede ser honesta, no toda la 
gente carenciada es ladrona, como en mu-
chos lugares por ahí se deja ver. 

Conocemos cantidad de gente que 
está muy mal y no por eso sale a robar, y 
también conocemos gente que está muy 
bien y que roba igual. O sea que no tiene 
que ver la situación en la que está con hacer 
estas cosas. 

Luego, para nosotros, los liberales, 
que desde… lo voy a citar a Locke, que fue 
un filósofo liberal allá en el siglo XVII en In-
glaterra: "Todo lo que tiene que ver con la 
libertad y con los derechos individuales es 
propio de cada uno", y acá se están violen-
tando un montón de cosas: el derecho a tra-
bajar porque el que tenía el negocio… el de-
recho a transitar, porque si había alguien de 
casualidad pasando, también, y fundamen-
talmente a la libertad.  

Entonces vemos con muy, muy, mu-
cho agrado que haya tomado esta directiva 
el intendente, creo que es lo que todos los 
ciudadanos estamos esperando, no solo en 
Escobar, sino me atrevería a decir en el país: 
mano justa y la tolerancia cero, por su-
puesto. Muchas gracias, señora presidenta. 
  
Señora presidenta: Gracias, concejal. Tiene 
la palabra la concejal Claudia Rognone. 
  
Señora Rognone: Gracias, señora presi-
dente. Seguramente estamos todos de 
acuerdo en esta medida que ha decidido to-
mar el señor intendente, acompañamos. Y 
siendo parte de Maquinista Savio, en 

cuanto a los sucesos ocurridos, quiero des-
tacar que la comunidad entera se sintió con 
mucha incertidumbre. Los comerciantes sa-
vienses, obviamente, fuera de que atacaron 
a cadenas más importantes, tuvieron que 
bajar sus persianas, son días que sufren pá-
nico y además no pueden trabajar. Las ma-
dres, los familiares esperando que lleguen 
sus hijos de estudiar y demás, sabiendo que 
esto se podía desmadrar. 

También quiero reconocer que no 
toda la gente que estuvo interviniendo en 
este tipo de asaltos y demás es gente de Sa-
vio ─seguramente eso con las investigacio-
nes va a salir a la luz─. Y en cuanto al expe-
diente, entiendo que estas medidas se to-
marán una vez que esté comprobado quié-
nes fueron las personas que estuvieron en 
esa acción delictiva. 

Obviamente, tengo que reconocer el 
accionar rápido; de hecho, desde las tres de 
la tarde estaba la policía por todos lados en 
Maquinista Savio porque ya se sabía que ha-
bía cadenas convocando a esta situación, 
pero quiero destacar que no fue gente de 
Savio la que se prestó a estos desmadres y 
sí que informaron. 

Así que desde ya quiero dar mi voto 
positivo y que quede específicamente claro 
esto, de que agradecemos a la comunidad 
por los avisos que fueron dando durante 
todo el día de esta situación y que se pudo 
trabajar en conjunto con el municipio. Mu-
chas gracias, señora presidenta. 
  
Señora presidenta: Gracias, concejala. 
Tiene la palabra el concejal Marcos Tiburzi. 
  
Señor Tiburzi: Muchas gracias, señora pre-
sidenta. Celebro que el intendente haya to-
mado la decisión de ponerse del lado ─ob-
viamente, como siempre lo hizo─ de las per-
sonas de bien y la vulnerabilidad que sufrie-
ron los comerciantes, y con este decreto 
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que les quita los subsidios a los que delin-
quen marca una política de Estado que es 
digna de ejemplo para el resto de las líneas 
de gobierno. 

Si bien son menores los que manda-
ron a delinquir, también ellos tienen un pro-
ceso que cumplir y creo que la inmediatez 
es esta quita; pero el orden ─como escu-
ché─ no se trata de blindar derechos tam-
poco. Tampoco se sabe si son las organiza-
ciones sociales. Creo que es muy pronto 
como para afirmar eso.  

Con mano dura y represión no se so-
lucionan los problemas; hay que gestionar 
políticas de Estado, como las que realiza el 
intendente Ariel Sujarchuk y como tantas 
veces este municipio fue pionero en otro 
tipo de políticas públicas, así que celebro 
que eso suceda y muchas gracias, señora 
presidenta. 
  
Señora presidenta: Muchas gracias, conce-
jal. Si ningún otro concejal o concejala hace 
uso de la palabra… Gabriela Hernández, 
tiene la palabra. 
  
Señora Hernández: Gracias, señora presi-
denta. Es como ya dijo la concejal Rognone, 
nosotros desde el bloque vamos a acompa-
ñar la ordenanza que convalida este De-
creto 2671/23 del señor intendente, porque 
como otras veces no hemos acompañado 
otros proyectos porque nos parecía que ex-
cedían o estaban fuera del marco de la acti-
vidad del Estado, entendemos que es inhe-
rente al Estado Municipal poner orden en la 
sociedad y estar presente y actuar inmedia-
tamente cuando ese orden se ve vulnerado, 
provenga de quien provenga esa vulnera-
ción. 

Entendemos que se respetan las ga-
rantías constitucionales, previendo conocer 
quiénes son los autores de los hechos, y en-
tendemos que el Estado no puede brindar 

beneficios a aquellas personas que contra-
vierten el orden, así que no tenemos más 
que recibir de muy buen agrado esta inicia-
tiva del D.E. y acompañamos el proyecto. 
  
Señora presidenta: Bien, muchas gracias, 
concejal. Ahora sí entonces, si ningún otro 
concejal o concejala hace uso de la palabra, 
ponemos a consideración para votar el pro-
yecto que tramita a través del expediente 
17954/23. Quienes estén por la afirmativa… 
  

 Aprobado por unanimidad. 
 
 
 

APROBACIÓN DE 

VERSIONES 

TAQUIGRÁFICAS 
 
 
Señora presidenta: Continuamos con la se-
sión. Corresponde seguidamente tratar el 
punto 2) del Orden del Día: Aprobación de 
la versión taquigráfica. Quienes estén por la 
afirmativa… 
 

 Aprobado por unanimidad. 
 
 
 

COMUNICACIONES DEL 

DEPARTAMENTO 

EJECUTIVO 
 
 
Señora presidenta: Punto 3) del Orden del 
Día: Comunicaciones del Departamento Eje-
cutivo, a excepción del expediente 
17944/23, que ya fue tratado. Quienes es-
tén por la afirmativa…  
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 Aprobado por unanimidad. 
 
 

NOTAS INGRESADAS 
 
 
Señora presidenta: Punto 4) del Orden del 
Día: Peticiones o asuntos particulares. Tiene 
la palabra la concejal Flavia Battistiol. 
  
Señora Battistiol: Gracias, señora presi-
denta. Es para que se conformen expedien-
tes con las notas 4001, 4002, 4003, 4005 y 
4007. Gracias. 
  
Señora presidenta: En consideración la mo-
ción formulada por la concejal Battistiol. 
Quienes estén por la afirmativa… 
  

 Aprobada por unanimidad. 
 
 

PROYECTOS PRESENTADOS 
 
 
Señora presidenta: Corresponde tratar el 
punto 5) del Orden del Día: Proyectos de Co-
municación. Quienes estén por la afirma-
tiva… 
  

 Aprobado por unanimidad. 
 
 

EXPEDIENTES CON 

DESPACHO DE COMISIÓN 
 
 
Señora presidenta: Punto 6) del Orden del 
Día: Expedientes con Despacho de Comi-
sión. Tiene la palabra la concejal Battistiol. 
  
Señora Battistiol: Gracias, señora presi-
denta. Es para que se traten en conjunto los 

expedientes 17218/21, 17723/22 y 
17760/22. Gracias. 
  
Señora presidenta: Ponemos en considera-
ción la moción de la concejala Flavia Battis-
tiol. Quienes estén por la afirmativa… 
  

 Aprobada por unanimidad. 
 
  

EXPEDIENTE 17218/21: SOLI-
CITUD EXIMICION TASAS A LA 
IGLESIA CRISTIANA EVANGE-
LICA DE ING. MASCHWITZ.  

 La Comisión de Hacienda y Presu-
puesto, aconseja la aprobación de 
un proyecto Ordenanza previo dicta-
men de la Asesoría Letrada. La Comi-
sión de Interpretación y Reglamento, 
por unanimidad, adhiere al despa-
cho. 

  

EXPEDIENTE 17723/22: SOLI-
CITUD EXIMICION TASAS A 
FLORES GLORIA 

 La Comisión de Hacienda y Presu-
puesto, por unanimidad, aconseja la 
aprobación del proyecto de Orde-
nanza previo dictamen de la Aseso-
ría Letrada. La Comisión de Interpre-
tación y Reglamento adhiere al des-
pacho. 

  

EXPEDIENTE 17760/22: SOLI-
CITUD CONDONACION DEUDA 
TASAS MUNICIPALES BAG-
NASCO MARIO. 

 La Comisión de Hacienda y Presu-
puesto, por unanimidad, aconseja la 
aprobación del proyecto de Orde-
nanza previo dictamen de la Aseso-

https://hcdescobar.gob.ar/wp-content/uploads/ordenanzas/O-O-6182.pdf
https://hcdescobar.gob.ar/wp-content/uploads/ordenanzas/O-O-6185.pdf
https://hcdescobar.gob.ar/wp-content/uploads/ordenanzas/O-O-6187.pdf
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ría Letrada. La Comisión de Interpre-
tación y Reglamento, por unanimi-
dad, adhiere al despacho. 

  
Señora presidenta: Corresponde tratar en 
consecuencia los expedientes 17218/21, 
17722/22 y, por último, el expediente 
17760/22 (lee respectivas carátulas). ¿Al-
gún concejal va a hacer uso de la palabra? 
En caso de que no, entonces, quienes estén 
por la afirmativa tengan a bien manifestarse 
por el voto afirmativo… 
  

 Aprobados por unanimidad. 
 
 

EXPEDIENTE 17310/21: ORDE-
NANZA. DESIGNACION CON EL 
NOMBRE DE COMANDANTE 
MARIANO CAÑA AL ESTABLE-
CIMIENTO DE LA DIR. GRAL DE 
DEFENSA CIVIL DE ING MAS-
CHWITZ Y DONDE EN SU FU-
TURO SE EMPLACE. 

 La Comisión de Interpretación y Re-
glamento, por unanimidad aconseja 
la recaratulación del expediente pa-
sando a ser de autoría de todos los 
Bloques Políticos y la aprobación del 
proyecto de Ordenanza. 

  
Señora presidenta: En consideración el ex-
pediente 17310/21 (lee carátula). Tiene la 
palabra la concejal Carina Chmit. 
  
Señora Chmit: Gracias, señora presidenta. 
Como bien nombró la carátula del expe-
diente, es en nombre de todos el reconoci-
miento que queremos hacerle al coman-
dante Mariano Caña, que se pondrá el nom-
bre hoy en el destacamento que está en Co-
lectora Oeste en Ingeniero Maschwitz, pero 

si el destacamento cambia de lugar, tam-
bién llevará su nombre, irá acompañando 
siempre a la Dirección de Defensa Civil. 

Este proyecto fue solicitado por ve-
cinos de Maschwitz. En su momento, un ve-
cino, Claudio Molli, trajo la inquietud de to-
dos los compañeros de Mariano. Mariano 
Caña falleció el 28 de julio del 2020, en 
plena batalla por el COVID. Sabemos que, 
tanto los bomberos, Defensa Civil, el SAME, 
fueron los que estuvieron cuerpo a cuerpo 
en los primeros momentos, sin saber cómo 
era esta pandemia, y eran los que siempre 
estaban y eran los que estuvieron en la calle 
en todo momento, afectados a salvar la vida 
del resto de los vecinos y del resto de los 
ciudadanos del distrito de Escobar. 

Entre tantas muertes que tuvimos 
en nuestro distrito, tuvimos la pérdida de la 
vida de Mariano Caña, que en su momento 
lo consulté con sus compañeros. Me 
acuerdo que con Juan Carlos Toledo, que 
era el que también estaba muy presente 
con ellos, y era por unanimidad que todos 
sus compañeros querían que la Dirección de 
Defensa Civil lleve su nombre. Él fue Coordi-
nador General de Defensa Civil, fue bom-
bero de Escobar, tuvo el premio "Bombero 
de Oro" por su trayectoria, fue capacitador.  

Hemos estado hablando conjunta-
mente con la presidenta del Concejo Delibe-
rante con el hijo, Matías, y nos contó y creo 
que es de la misma madera que el padre, dio 
toda esa sensación de un bombero compro-
metido, de querer estar siempre a disposi-
ción de la sociedad. Agradezco la presencia 
de Estela, su esposa, y de su hijo Matías en 
este momento. En nombre de todos, es un 
orgullo para nosotros que lleve su nombre 
Defensa Civil. Muchas gracias. 
  
Señora presidenta: Muchas gracias, conce-
jala. Si ningún otro concejal va a hacer uso 
de la palabra, entonces vamos a someter a 

https://hcdescobar.gob.ar/wp-content/uploads/ordenanzas/O-O-6183.pdf
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votación el despacho de la comisión res-
pecto del expediente 17310/21. Quienes es-
tén por la afirmativa… 
  

 Aprobado por unanimidad. 
 Aplausos. 

  
  

EXPEDIENTE 17665/22: ORDE-
NANZA. DESIGNACION ARIEL 
BAITAIJ A LA CALLE BUENOS 
AIRES DE MATHEU. 

 La Comisión de Interpretación y Re-
glamento aconseja por mayoría la 
aprobación del proyecto de Orde-
nanza y por minoría su aprobación 
con modificaciones. 

  
Señora presidenta: En consideración el ex-
pediente 17665/22 (lee carátula). Tiene la 
palabra la concejala Yanina Sotelo. 
  
Señora Sotelo: Muchas gracias, señora pre-
sidenta. En primera instancia, quiero agra-
decer nuevamente la presencia de las auto-
ridades bomberiles, de sus cadetes del des-
tacamento 1 de Matheu; a Silvia y a sus hi-
jos, familia directa de nuestro vecino tan 
querido, respetado y de la comunidad, Ariel 
Baitaij.  

Ariel falleció el 9 de julio del 2021 
también a causa del COVID. También el 9 de 
julio es el día del aniversario del destaca-
mento de Matheu, así que fue muy doloroso 
y sigue siendo doloroso recordar la gran 
pérdida que tuvimos.  

Nos estuvimos juntando con sus 
compañeros en el destacamento y fue como 
una propuesta de ellos que la calle donde 
está el destacamento lleve su nombre para 
seguir honrándolo, y obviamente que fue 
acompañado por toda la comunidad mat-
heuense, la que lo sigue recordando con 

mucho amor y con mucho respeto a nuestro 
gran héroe. 

Así que espero que los demás blo-
ques nos puedan acompañar para seguir 
honrando en vida la gesta heroica de este 
gran vecino, Ariel Baitaij. Muchas gracias. 
  
Señora presidenta: Muchas gracias, conce-
jal. Tiene la palabra la concejal Yesica Ave-
jera. 
  
Señora Avejera: Gracias, presidenta. Como 
usted bien dijo, por minoría habíamos ex-
presado unas modificaciones. Nosotros ha-
bíamos propuesto un nombre que era bas-
tante más extenso porque queríamos que 
dijera que era en reconocimiento al bom-
bero Ariel Baitaij pero que siguiera diciendo 
Buenos Aires, por un lineamiento a veces de 
todos los contratiempos que trae para los 
vecinos cambiar el nombre de una calle, por 
la documentación y todo lo demás. Enton-
ces era bastante extenso ─como dije─ poner 
que siguiera diciendo Buenos Aires y que 
sea en reconocimiento al bombero Ariel 
Baitaij, pero por supuesto aceptamos que 
no haya sido tomada en cuenta para esta 
votación nuestra modificación y por su-
puesto que en honor a él lo vamos a votar 
de manera positiva, por el reconocimiento y 
el amor de toda una comunidad que ha pre-
sentado sus firmas también y porque luego 
de charlar con su autora, la concejal Yanina 
Sotelo, nos había informado que se había 
hablado puerta por puerta con cada vecino 
y que para nada les importaba de estos con-
tratiempos de los que nosotros hacíamos 
mención y que por el contrario estaban or-
gullosos y emocionados de que esa calle 
lleve el nombre de Ariel, así que por su-
puesto que vamos a acompañar. Muchas 
gracias. 
  

https://hcdescobar.gob.ar/wp-content/uploads/ordenanzas/O-O-6184.pdf
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Señora presidenta: Bien, gracias, concejal. 
Sí, tiene la palabra nuevamente Yanina So-
telo. 
  
Señora Sotelo: Gracias, señora presidenta. 
Simplemente para hacer una aclaración en 
el artículo 4, si puedo leerlo… 
  
Señora presidenta: Sí. 
  
Señora Sotelo: (Leyendo): "Artículo 4º: Re-
gístrese en los planos municipales y las plan-
chetas catastrales correspondientes. Comu-
níquese al Registro de la Propiedad Inmue-
ble y a la Gerencia General de Catastro y 
Geodesia de la provincia de Buenos Aires y 
al Departamento Ejecutivo, a sus efectos". 

Esto quiere decir que, a diferencia 
de otros proyectos que se han presentado 
para hacer el cambio de nombre de calle, 
vamos a informar para que se haga el cam-
bio inmediato en Provincia, para que des-
pués podamos hacer un operativo de DNI 
para que esos vecinos que vivan en esa calle 
puedan hacer el cambio de nombre. 
  
Señora presidenta: Muchas gracias por la 
aclaración. Si ningún otro concejal o conce-
jala hace uso de la palabra, sometemos a 
votación el despacho por mayoría de la co-
misión respecto del expediente 17665/22. 
Quienes estén por la afirmativa… 
  

 Aprobado por unanimidad. 
 Aplausos. 

  
  

EXPEDIENTE 17759/22: SOLI-
CITUD DESIGNACION NOM-
BRE DE CALLE EN LOMA 
VERDE. 

 La Comisión de Interpretación y Re-
glamento, por unanimidad, aconseja 

la aprobación del proyecto de Orde-
nanza. 

  
Señora presidenta: En consideración el ex-
pediente 17759/22 (lee carátula). Tiene la 
palabra la concejal Griselda Romariz de 
Aristi. 
  
Señora Romariz de Aristi: Gracias, señora 
presidenta. Quiero comentar que en épocas 
pasadas, en otras gestiones se ha hecho 
como un lío en Loma Verde: la gente le fue 
poniendo nombre a las calles y se acepta-
ban por usos y costumbres y muy pocas ve-
ces ingresaron calles por el Concejo Delibe-
rante, como debe ser. 

Nosotros en conjunto… yo perte-
nezco a un bloque opositor, pero en esto es-
tamos trabajando en conjunto con la UGC 
26 y el coordinador del DOT, Lucas; hemos 
trabajado en conjunto porque entendemos 
que esto debe ser así, porque la gente se 
quejaba y la queja mayor empieza a partir 
del COVID, entonces empezó a comprar por 
internet y no le llegaban las cosas o tenían 
muchos problemas. Entonces nos compro-
metimos, hicimos un trabajo de releva-
miento en toda Loma Verde; aquellas calles 
inclusive a las que había que cambiarles el 
nombre, hablamos vecino por vecino ─fue 
un trabajo que nos ha llevado meses─. 

Y esto que estamos votando ─que, 
por supuesto, adelanto que lo voy a votar a 
favor─ ya estaba contemplado en este pro-
yecto macro que estamos organizando, 
pero quería que sepan que es un trabajo 
muy grande que se ha hecho y que estará 
entrando el próximo mes a este Concejo De-
liberante pero tal vez esto habría que ha-
cerlo en otras localidades, pero en Loma 
Verde fue así porque hasta tenían carteles 
con el nombre de la calle y la calle no figu-
raba en ningún lado, entonces era muchí-
simo problema y yo tengo que agradecer, 
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porque poder trabajar en conjunto conceja-
les de la oposición con el oficialismo y ha-
cerlo bien y por los vecinos es algo que tam-
bién hay que destacar. Adelanto mi voto po-
sitivo, pero está incluido ya en otro pro-
yecto. 
  
Señora presidenta: Muchas gracias, conce-
jal. Si ningún otro concejal va a hacer uso de 
la palabra, entonces sometemos a votación 
el despacho de comisión respecto del expe-
diente 17759/22. Quienes estén por la afir-
mativa… 
  

 Aprobado por unanimidad. 
  
  

EXPEDIENTE 17905/23: CO-
MUNICACION. SOLICITUD AL 
D.E. SE CONSIDERE COMO 
PROPUESTA DENTRO DEL 
PROGRAMA IDENTIDAD ESCO-
BAR EL NOMBRE DRA. CESIRA 
WENCESLADA OLIVERA DE 
CAPELLO A UDP BELEN DE ES-
COBAR. 

 La Comisión de Interpretación y Re-
glamento, por unanimidad, aconseja 
la aprobación del proyecto de Comu-
nicación. 

  
Señora presidenta: En consideración el ex-
pediente 17905/23 (lee carátula). Tiene la 
palabra la concejal Yesica Avejera. 
  
Señora Avejera: Gracias, presidenta. Como 
bien dice la carátula de este expediente, es 
para que se tenga en cuenta al momento de 
la votación del nombre para la UDP que ten-
dremos en la localidad de Belén de Escobar 
el nombre de la Dra. Cesira Wenceslada Oli-
vera de Capello. 
  

Nosotros desde nuestro bloque Jun-
tos Escobar, somos siempre los que desta-
camos y defendemos el Programa Identi-
dad, porque creemos que los escobarenses 
son los que deben elegir los nombres de las 
instituciones de nuestro distrito. Y por eso, 
esta propuesta de que el nombre de la doc-
tora sea uno de los que los vecinos puedan 
votar para darle el nombre a la UDP. Por 
eso, no quisimos ni saltear pasos, ni impo-
ner este nombre, sino que sea una de las op-
ciones para los vecinos.  

A la doctora Olivera ya la hemos re-
conocido en este recinto porque ha sido de-
clarada Ciudadana Ilustre de nuestro par-
tido en diciembre del 2021, que por distin-
tas razones aún no ha sido entregado el me-
recido reconocimiento a sus familiares, así 
que esto también puede ser parte de eso.  

Reconocer ese aporte más que loa-
ble y de gran representación para nosotros, 
ya que la doctora fue la primera médica na-
tiva del partido de Escobar, fue directora de 
la primera Maternidad municipal, y además 
creó la primera Escuela de Enfermería de Es-
cobar. Así que creo que así como la hemos 
destacado y declarado como Ciudadana 
Ilustre, nos parece muy importante que los 
vecinos sepan, la recuerden y la honren te-
niéndola ahora como elección y opción para 
que la UDP de Belén lleve su nombre. Por 
supuesto, adelantamos nuestro voto posi-
tivo. Gracias. 
  
Señora presidenta: Muchas gracias, conce-
jal. Si ningún otro concejal o concejala hace 
uso de la palabra, entonces, vamos a some-
ter a votación el despacho de la comisión 
respecto del expediente que consideramos 
previamente, 17905/23. Quienes estén por 
la afirmativa… 
  

 Aprobado por unanimidad. 
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EXPEDIENTE 17918/23: RESO-
LUCION. DECLARACION PER-
SONALIDAD DESTACADA DEL 
PARTIDO DE ESCOBAR A LA 
ARTISTA PLASTICA SAVIENSE, 
MELANI GONZALEZ. 

 La Comisión de Interpretación y Re-
glamento, por unanimidad, aconseja 
la aprobación del proyecto de Reso-
lución. 

  
Señora presidenta: Ponemos en considera-
ción el expediente 17918/23 (lee carátula). 
Tiene la palabra nuevamente la concejal Ye-
sica Avejera. 
  
Señora Avejera: Gracias, presidenta. Como 
usted la nombraba al comienzo de la sesión, 
está Melani González presente en el re-
cinto. Es una joven artista plástica escoba-
rense, que la conocí este año, cuando otra 
vecina de nuestro distrito, con orgullo en las 
redes sociales, contaba que esta joven sa-
viense nos iba a ir a representar a Rusia 
como la única argentina que iba allá. La ve-
cina, Jovita, que también está presente, a 
través de ella, digo: "Quiero conocer a Me-
lani" y charlamos y me contó un poco más 
de su vida, de cómo fue estudiando y pro-
gresando en el arte. Melani nació, creció, 
estudió y sigue eligiendo Maquinista Savio 
para vivir. 

A pesar de eso, ella sentía esa nece-
sidad de ser reconocida acá en su lugar, a 
pesar de tener tantos reconocimientos en 
otros lados con sus obras. Ella fue la única 
joven de nacionalidad argentina que logró 
ser seleccionada para esa residencia artís-
tica que se llevó a cabo en Rusia hace muy 
poquito, en donde ─palabras de ella misma─ 
vivió una experiencia maravillosa represen-
tando a nuestro país, pero sobre todo a su 
localidad y a su distrito. 

Además, sus obras fueron reconoci-
das y disfrutadas por miles de personas en 
la exposición individual en la Alianza Fran-
cesa, y que también vamos a tener noso-
tros, como usted bien lo dijo, presidenta, la 
suerte de poder verlas expuestas en el re-
cinto. 

Participó además en el Salón de la 
Pintura Provincial de Rauch, presentó tam-
bién en la exposición colectiva del Multies-
pacio Korova, en la Exposición de Espacio 
Ves Arte, en Wiphala, además en el Paseo 
de las Artes; bueno, su talento ha recorrido 
no solo nuestro país sino también interna-
cionalmente y era necesario poder nom-
brarla y destacarla hoy en nuestro distrito. 
Además, porque es demostrar también con 
representantes como Melanie, para tantos 
jóvenes que les toca vivir el presente que te-
nemos hoy en nuestro país y que sepan que 
la salida para un futuro mejor no es sólo 
Ezeiza, que se puede trabajar acá, que se 
puede crecer, que se puede proyectar en su 
país, y nada más y nada menos que en su 
distrito. 

Así que alcanzar metas, cumplir los 
sueños es un incentivo y un ejemplo que da 
Melanie y es un orgullo haber presentado 
este proyecto, que hoy ella esté presente y 
que hoy sea declarada personalidad desta-
cada de nuestro distrito. Gracias. 
  
Señora presidenta: Muchas gracias. Un 
aplauso para Melanie. 
  

 Aplausos. 
  
Señora presidenta: Si ningún otro concejal 
o concejala hace uso de la palabra, entonces 
sometemos a votación el despacho de comi-
sión respecto del expediente 17918/23. 
Quienes estén por la afirmativa… 
  

 Aprobado por unanimidad. 
 Aplausos. 
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EXPEDIENTE 17943/23: SOLI-
CITUD DECLARACION INTERES 
AL VIII ENCUENTRO NACIO-
NAL DE FORUM INFANCIAS 
RED FEDERAL. 

 La Comisión de Interpretación y Re-
glamento, por unanimidad, aconseja 
la aprobación de un proyecto de Re-
solución. La Comisión de Salud Pú-
blica, Desarrollo Humano, Niñez, 
Adolescencia y Familia, por unanimi-
dad, adhiere al despacho. 

  
Señora presidenta: En consideración el ex-
pediente 17943/23 (lee carátula). Tiene la 
palabra la concejal Silvia Riedel. 
  
Señora Riedel: Gracias, señora presidenta. 
(Leyendo): «Como usted lo dijo, es para de-
clarar de interés legislativo este VIII Encuen-
tro Nacional de Forum de Infancia Red Fede-
ral con el lema: "Valores y miradas federales 
en infancias y adolescencias; la urgencia de 
mirarnos y escucharnos sin etiquetamien-
tos". Será auspiciado por el municipio de Es-
cobar, se va a llevar a cabo en las instalacio-
nes del Colegio Preuniversitario Ramón Ce-
reijo el 22 y el 23 de setiembre», y quien 
quiera participar se puede anotar por las re-
des que ya están circulando en todo lo que 
es redes sociales porque también va a estar 
disertando nuestro director del Hospital de 
Escobar, el doctor Gaspar Costa.  

Así que desde ya adelanto nuestro 
voto positivo de nuestro bloque. Gracias, 
Señora presidenta. 
  
Señora presidenta: Muchas gracias, conce-
jal. Si ningún otro concejal o concejala va a 

hacer uso de la palabra, entonces somete-
mos a votación el despacho de comisión res-
pecto del expediente 17943/23. Quienes es-
tén por la afirmativa… 
  

 Aprobado por unanimidad. 
  
Señora presidenta: Bueno, un aplauso tam-
bién para las profesionales que están acom-
pañando esa aprobación, y para todos y to-
das por haber transcurrido esta sesión en 
estos términos. 
 

 Aplausos. 
  
 

 

CIERRE DE LA SESIÓN 
 

 
Señora presidenta: Siendo las 13 y 11, da-
mos por finalizada la sesión convocada para 
el día de la fecha. Que tengan todos un muy 
lindo día. 
 
 

Firmado:  

Lic. Patricia López Lalli (Jefa Taquigrafía e Informática) 

Dra. Laura Guazzaroni (Presidenta HCD) 

D. Hugo Cantero (Secretario Legislativo HCD) 
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